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DURANGO, DGO.
Tras sesionar en el parque

Guadiana y recorrerlo, regidores
integrantes de la Comisión de
Servicios Públicos constataron
que, como nunca, se encuentra
más limpio, ordenado y bonito.

Como presidente de la Comisión
en el Ayuntamiento, el regidor
Humberto Santana Guerrero
felicitó al personal de áreas
verdes y del propio lugar por
conservarlo en óptimas
condiciones.

La encomienda de Toño Ochoa
es que siempre esté al 100, para
que siga como el favorito de las
familias, además de ser un área
natural protegida, aseguró
Emiliano González Martínez,
director de Servicios Públicos. 

Pedro Silerio García, María Elena
González Rivera y Verónica
Terrones coincidieron en la
importancia de esta labor.
Antonio Morales Guzmán
consideró necesario inyectar más
recursos para mejorar aún más al
parque.

Más ordenado y limpio
el parque Guadiana 

DURANGO, DGO.
Durango ya tiene, por fin, su

Policía Turística para cuidar y
hacer sentir a los visitantes como
en casa y que vivan una
experiencia segura, ordenada y
sin preocupaciones, informó Toño
Ochoa. 

Como una estrategia para la
reactivación económica, la

promoción de la cultura y el arte
duranguense, esta Policía,
conformada por 70 agentes, se
especializó y ya fue desplegada
en el centro histórico, confirmó.

Puntualizó que la corporación
está capacitada para atender a
nacionales y extranjeros, algunos
son bilingües y todos tienen
conocimiento de la oferta
turística local, “así cuidamos a los

turistas y a sus familias como a la
nuestra”.

De esta manera, Durango
fortalece su potencial turístico
para colocarse como el destino
predilecto gracias a su belleza y
seguridad con la
profesionalización y
equipamiento de sus policías,
agregó Elvira Silerio Díaz,
directora de Turismo.

Durango, el mejor anfitrión: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
Con el recurso que recibimos en

los 39 municipios por la
regularización de vehículos de
procedencia extranjera,
podremos realizar obras que por
muchos años solicitamos para
nuestras localidades, y que ahora,
el gobernador Esteban Villegas
nos hace justicia, coincidieron
alcaldes de diversos municipios,
quienes reconocieron logros
históricos a tan solo cinco meses
de la actual administración
estatal.

En el municipio de Ocampo, su
alcaldesa, Marisela Barraza
García, dijo que entre las acciones
que se realizarán, será la
pavimentación en la cabecera,
por lo que aprovechó para
destacar los diversos apoyos que
han recibido, como los nuevos

programas que anunció el
Mandatario Estatal en el tema de
salud, “mi entero agradecimiento
y de la ciudadanía, muchas
gracias Esteban Villegas por estar
al pendiente de cada uno de los
municipios y en especial por
Ocampo”, expresó. 

Leticia Herrera Ale, igualmente
reiteró su agradecimiento, ya que
tan sólo del programa de
Regularización de Vehículos de
Procedencia Extranjera, a Gómez
Palacio le correspondieron 15
millones de pesos, con los que
realizarán muchas obras, “un
trabajo de 10, de lujo, estoy bien
contenta porque el Gobernador le
hacen caso a los presidentes
municipales y junto con los
secretarios trabajamos así, en esa
sinergia que pide el gobernador
sin distingos”. 

El presidente municipal de Indé,
Juan José Corral Miranda, expuso
que a ellos los beneficia esta
entrega de recursos en diversos
proyectos, uno de ellos en la
localidad del Palmito, que
permitirá la atracción de turismo,
necesario para que el municipio
salga adelante con el respaldo del
gobierno.

“Es de reconocer lo mucho que
ha hecho con poco, este tipo de
apoyos lo vamos a hacer valer al

ciento, porque no los habíamos
tenido en otras administraciones,
y ahora los tenemos gracias a un
buen gobernador que tenemos”,
asintió.

“Va a ser bien utilizado este
recurso para las familias”, dijo el
munícipe de San Dimas, Armando
Barrón Alvarado, quien además
destacó que con este recurso se
construirá un pavimento en un
puente que ya tenía años que se
estaba solicitando, un acceso

hacia la secundaria de Tayoltita,
con el cual se beneficia el sector
escolar como los habitantes.

Rodolfo Alonso Vidales, alcalde
de Súchil, externó que con el
monto entregado se pavimentará
un bulevar de acceso a su
municipio y aquellas principales
de localidades como San Miguel
de la Michilía, lo que sin duda
habla de logros históricos del
gobernador Esteban que hace
equipo con los 39 municipios.

Alcaldes reconocen
logros históricos en tan
solo 5 meses de gobierno 

DURANGO, DGO.
Gracias al buen manejo

financiero que Durango tuvo en
los meses de octubre, noviembre
y diciembre, ya se cuenta con la
carta de liberación la Unidad de
Coordinación con Entidades
Federativas (UCEF) que le permite
pasar de semáforo rojo a amarillo,
gracias a las finanzas sanas y
transparentes, reveló el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Hubo una buena conciliación
con la UCEF y tras un gran
esfuerzo desde la Secretaría de
Finanzas, logramos sanear los
créditos a corto plazo que tenía la
entidad; en noviembre se inició el
proceso de liquidación de dichos
créditos, el cual culminó el
pasado 7 de diciembre de 2022,
detalló el mandatario.

Subir del rojo al amarillo es una
gran noticia; significa que vamos
avanzando y no descansaremos
hasta llegar al verde, dijo Villegas
Villarreal al agradecer el apoyo el
gobierno federal que ha brindado
a Durango, ya que la meta es
lograr una estabilidad financiera

que le permita mandar un
mensaje a todo el país y a todo el
mundo de que las cosas que se
hacen Durango en materia
financiera se están haciendo bien.

Cabe mencionar que al recibir

esta administración, Durango
presentaba un nivel de
endeudamiento elevado, con
ocho contratos de crédito a corto
plazo, con un capital vencido de
890 millones 275 mil 751 pesos

con diversas instituciones
bancarias, monto que se logró
finiquitar y dar certeza de haber
cumplido con ese de pago
pendiente.

Con este avance considerable,

Durango demuestra que es
confiable financieramente en este
gobierno, ya que se trabaja con
finanzas sanas y transparentes,
apuntó Esteban en conferencia de
prensa.

Sale Durango de semáforo rojo gracias
al buen manejo financiero: EVV



DURANGO, DGO.
En Durango tenemos todo lo necesario

para atraer inversiones y con ello, la
instalación de empresas que generen más
y mejores empleos, ya que se cuenta con
agua, electricidad, seguridad y mano de
obra calificada, expresó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al anunciar la
llegada de una nueva planta XIGNUX, con
una inversión de 5.9 millones de dólares. 

La empresa Multipak ya tiene cerca de
50 años trabajando en la entidad y genera
empleos en beneficio de los
duranguenses, aseguró el mandatario
estatal en la conferencia de prensa
denominada “Martes a las 10”, donde
informó que se llegó al acuerdo con los
directivos de este grupo, para ampliar la
planta a cinco hectáreas en el Centro
Logístico Industrial de Durango (CLID),
espacio que será donado por el gobierno
del estado.

Al ampliar esta planta en Durango, se
generarán más de 380 empleos directos
bien remunerados, detalló Villegas
Villarreal, al indicar que desde su
gobierno, se brindarán las facilidades
para que inicien con la construcción lo
más pronto posible y que se realice con
mano de obra de duranguenses, para que
el próximo año ya pueda estar en
funciones. 

“Tenemos alrededor de 10 empresas que
nos están buscando para instalarse, una
coreana que hace conectores para carros
eléctricos, de la cual, pronto se anunciará
su llegada, así como en la Comarca
Lagunera y Canatlán; existe la posibilidad
de colocar una en Santiago Papasquiaro,
San Juan de Guadalupe y Simón Bolívar,
además de que en San Juan del Río, ya se
está iniciando operaciones de otra, al
igual que un proyecto minero para Santa
María del Oro que vendría a reactivar la
parte económica de la región”, detalló el
gobernador. 

Por su parte, el alcalde José Antonio

Ochoa, expresó que con el trabajo en
unidad con el gobernador Esteban, se
tienen buenos resultados para la entidad
con la instalación de esta empresa en
beneficio de la gente, “en Durango
estamos preparados para enfrentar los
grandes retos de las nuevas tecnologías”,
aseguró.  

Óscar Martínez Treviño, director de
Desarrollo Corporativo XIGNUX
puntualizó que, Durango tiene un
gobierno que trabaja en conjunto y de la
mano con los empresarios, “nos
entusiasma poder trabajar junto con las
autoridades estatales y municipales, para
generar más y mejores empleos con una
planta que ha venido creciendo, es por

eso que queremos incrementar la
producción, las ventas y también
conectarla mejor con la industria de
exportación a Estados Unidos”.

El gobierno del estado, es el facilitador
para la ampliación de Multipak, ya
estamos operando en Durango, con mano
de obra calificada de los duranguenses y
queremos iniciar la construcción a la
brevedad posible, añadió Carlos Enrique
Ramos Espinoza, director General de
Viakable. 

Cabe mencionar que, Multipak se dedica
a la fabricación de carretes y empaques
de madera y es parte de Viakable, con la
fabricación de productos relacionados con
cables eléctricos.
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Empresa Multipak amplía
operaciones y empleos en Durango



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El homicidio y otros delitos han

crecido a pasos agigantados y
particularmente las extorsiones,
tienen un 90 por ciento de cifra
negra y casi un 100 por ciento de
impunidad, las adicciones
permearon rápidamente en los
jóvenes y México de ser un país
de paso de drogas, se convirtió en
un cliente de alto consumo,
además se han recrudecido las
acciones de acoso hacia las
mujeres.

Lo anterior lo refirió Francisco
Rivas, líder nacional del
Observatorio Ciudadano, quien
de visita por Durango plasmó una
cruda realidad que vive el país.

Aunque este gobierno federal
tiene otros datos la realidad es
que las cifras delictivas van en
incremento, sobre todo si se habla
de extorsiones u homicidios, en el
caso particular de este último
delito ha crecido un 76 por ciento
más este sexenio si se compara

con el de Felipe Calderón y un 56
por ciento más si se compara con
el sexenio que encabezó Enrique
Peña Nieto, explicó el
entrevistado.

El peor año en materia directiva
en el país es el de 2019 y 2020 le
sigue con apenas una diferencia
marginal de 0.4 por ciento. 2018,
2021 y 2022, en tercero cuarto y
quinto lugar respectivamente. Sin
embargo, este 2023 inició con una
tendencia muy marcada al alza y
eso implicaría que al final del año
se rebasarán las cifras que se
tienen como históricas.

EN 4 AÑOS SE SUPERÓ LA CIFRA
DE DESAPARICIONES DE 12 AÑOS

Así mismo anotó que la
desaparición de personas es un
tema grave y precisó que en los
últimos meses se han
desaparecido más personas que
nunca, "este gobierno se han
registrado hasta el momento más
de 57 mil personas desaparecidas,
pero si se hace una comparativa
con los otros sexenios, el de

Calderón y Peña, apenas se llegó
a 51 mil, es decir, que en cuatro
años hay más desaparecidos que
en 12 años de dos gobiernos
federales".

MÉXICO ES CLIENTE DE ALTO
CONSUMO DE DROGAS

Asimismo, manifestó que hay
un elevado incremento en el
consumo de drogas, México dejó
de ser hace un país de paso para
la droga y se convirtió en un
cliente de alto consumo.

Reveló que a través de los
estudios que ellos han
desarrollado, observaron dos
factores sobre todo entre los
jóvenes, consumen por la de
cercanía que tienen con las
drogas y están incursionando
más en las drogas pesadas.

El entrevistado puso en relieve
que se ha notado una estrecha
relación con los apoyos del
Gobierno Federal, ya que las
becas (de las conocidas para
ninis), favorecen que tengan
dinero y puedan consumir con

más facilidad.
Paradójicamente se observa que

las instituciones como
CONADyCT tienen ahora
programas menos efectivos, hay
menos denuncias y más
accesibilidad a las drogas.

"Desde dos o tres sexenios este
país, se convirtió en mercado de
consumo... y hay que hacer algo,
pero no desde la represión, que
no se confunda el consumidor,
con un vendedor", en este sentido
recordó que el presidente de la
República hizo muchas promesas

durante su campaña como el
tema de la legalización de la
marihuana, que no ha sucedido
como muchas otras promesas que
ha dejado en el aire.

LO MÁS GRAVE: TIENE OTROS
DATOS

"Hay algo que nos preocupa y es
que el gobierno insiste en que
vamos bien", refirió para señalar
que la realidad dibuja un
panorama totalmente diferente,
que se sufre cada día en el país y
que afecta a todas las regiones,
apuntó.
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Homicidio, adicciones y extorsiones
repuntan rápidamente este sexenio: OCN



Hay recursos, pero
no se gestionan
Por Monserrat García 
Durango, Dgo.
El director de Relaciones

Exteriores en Durango, Ignacio
Aguado, informó que existe
recurso en la federación para
llevar a cabo proyectos de diversa
índole, sin embargo no se
gestionan.

Explicó que el Fondo
Internacional está conformado
por 120 mil dólares, mezcla de
recursos entre Uruguay y México
y gracias a ello este martes se
llevó a cabo el arranque del
proyecto de investigación, donde
participan la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED) con
la Facultad de Odontología y el
Instituto de Investigación
Científica. Este se concentrará en
los efectos del flúor y arsénico en
el agua que se consume en
Durango en la salud, incluso en el
tema mental, lo que tendrá un
impacto social importante.

Resaltó que así como los
estudiantes y académicos de la
Facultad de Odontología pudieron
hacerlo, pueden acceder a
recursos en otras instituciones.

Dijo que estos recursos sí son
aprovechados en otras entidades
y en Durango se deben gestionar
recursos para ello es necesario
tener proyectos de alto nivel
científico, cultural, académico,
entre otros. Este es el primer
proyecto que se apoya por parte
de la Cancillería, una vez que
cubrió con todos los requisitos, se
espera que esto sirva de
motivación para otras
instituciones.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal señaló
que de acuerdo a lo que él tiene
entendido no hubo detenidos en
el mega operativo en El Durazno,
Tamazula, aseguró además que la
zona está tranquila.

Entrevistado después de su
conferencia de los martes a las 10,
el Ejecutivo estatal rechazó que
exista un momento de
intranquilidad en la comunidad
de El Durazno del municipio de

Tamazula, luego de que el pasado
viernes se llevó a cabo un
operativo de fuerzas federales
donde se utilizaron cuando
menos ocho helicópteros y varios
vehículos de artillería pesada.

Ese operativo estuvo a cargo de
la Secretaría de la Marina, el
Ejército Mexicano y la Guardia
Nacional, sin embargo, el
gobernador aseguró que sí se dio
aviso acerca del mismo.

"Por supuesto que nos
comentaron y cuando es un tema
federal y ellos nos piden apoyo,

nosotros estamos alerta, igual
con ellos, cuando nosotros
tenemos un operativo y los
necesitamos les avisamos y si lo
requerimos nos dan apoyo",
apuntó.

Asimismo, el gobernador de
Durango tiene entendido que no
hubo detenidos en ese operativo,
a diferencia del gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha Moya que
señaló que había cuando menos
tres detenidos, mientras que
otras versiones manejaron hasta
una decena de arrestos.

"No hubo ningún incidente,
absolutamente nada y bueno
esperemos seguir así... pues que

nos hayan comentado la Sedena
de manera oficial, no hay
detenidos ", apuntó.

No hubo detenciones en El Durazno,
afirma gobernador 
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Alto nivel de fallas
en luminarias 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios Públicos

Municipales, Emiliano González,
aceptó que los reportes de falta
de luminarias se originan en
todas partes del municipio, por lo
que se trabaja en su recuperación.

Explicó que la vida útil de las
luminarias se está acortando por
diversas causas, una de ellas es el
robo de cableado que se ha
registrado.

Invitó a las personas que si
observen alguna que esté
provocando daños al
equipamiento público lo
reporten, lo que servirá a la
dirección de Servicios Públicos y
a la Seguridad Pública.

Indicó que los reportes de falla
en las luminarias son numerosos,
por lo que se está atacando el
tema por colonias y
fraccionamientos, incluyendo el
centro histórico.

Aseguró que a solo una semana
de tomar protesta como director
de Servicios Públicos se está
trabajando en el tema, ya que el
alumbrado permite darle
seguridad a la ciudadanía.

Apuntó que no tiene el número
exacto de lámparas que no están
funcionando adecuadamente,
pero se trabaja en toda la ciudad
y zona rural para resolver esta
problemática.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
En Durango es grave y elevada

la intoxicación por flúor y
arsénico en el agua, lo que puede
generar un problema de salud
afectando todos los órganos, solo
que se ve de manera externa con
los dientes.

Ronell Bologna-Molina,
responsable de la investigación
que se desarrolla entre la Facultad
de Odontología de la UJED y la
Facultad de Odontología de la
Universidad de la República de
Uruguay, apuntó que Durango

presenta una situación grave de
intoxicación por flúor, la medida
normal es de 0.05 partes por
millón, en la entidad aumenta de
7 hasta 9 partes por millón,
problema que se agrava con la
presencia de arsénico.

Explicó que se trabaja en la
“determinación de las
concentraciones de flúor
sistémico con el uso de
biomarcadores de exposición a
fluoruros (orina, uñas y cabello)
en población mexicana y
uruguaya en zonas geográficas de
riesgo”.

Este problema ataña a ambas

regiones, el flúor sistémico se
presenta de manera bucal, sin
embargo, se diseñó un proyecto
para detectar intoxicación crónica
mediante las uñas, para
determinar la cantidad de flúor
que las personas ingieren y de ahí
iniciar campañas de prevención y
cura.

En Durango además de flúor
existe arsénico en el agua, los
cuales son factores de riesgo para
cáncer y cualquier patología, ya
que son veneno.

“Cualquier intoxicación afecta el
sistema nervioso central y por
ende afecta la salud mental”,

argumentó.
A través de la investigación se

espera obtener un panorama de

salud real y con ello determinar el
problema e implementar políticas
públicas eficientes, concluyó.

Presencia de flúor y arsénico en agua de Durango es grave 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Observatorio Ciudadano será

encabezado por Óscar Moreno en
el próximo periodo, este lunes
rindió protesta ante el líder
nacional, Francisco Rivas y el
presidente saliente, Jesús Elier
Flores Salas.

El presidente entrante, Óscar
Moreno destacó que la
impunidad y la corrupción
persisten en el país y en
Durango. "México está en el 113
lugar de 134 países, este
organismo mide el estado de
derecho, es decir,

metodológicamente mide índices
de factores como límites al poder
gubernamental, ausencia de
corrupción, gobierno abierto,
derechos fundamentales, orden y
seguridad, cumplimiento
regulatorio, justicia civil y
justicia penal. Durango no está
en los mejores lugares en los 8
puntos que valora este índice”.

El organismo de manera
persistente ha observado las
cifras de la delincuencia y
violencia en el país y se ha
pronunciado por la idea de que
"todos los caminos que conducen
a la paz".

Flores Salas externó su informe
de dos años de actividades al
frente del Observatorio
Ciudadano, lo hizo a través de un
discurso de paz donde señaló las
situaciones adversas que vive
Durango y el país y recordó que
en el año 2018 un grupo de
idealistas se reunieron para darle
forma a esta noble institución
con el único objetivo de servir a
la juventud e infancia en temas
de seguridad. 

Subrayó la integridad de cada
uno de los miembros de esta
asociación civil ha sido la parte
fundamental para su desarrollo.

De la misma forma, la exitosa
incorporación a la Red Nacional
de Observatorios califica y
pondera los trabajos propios. 

César de Haro, director del
Observatorio destacó que a
través del organismo, "se hizo
eco del llamado del Papa y se
convirtió en un grupo de
artesanos por la paz, llamados
Agentes de Paz, mujeres y
hombres que unieron talentos,
esfuerzos, pero sobre todo,
voluntades, para convocar y
mover consciencias".

El Nuevo Consejo Directivo
fungirá del 2023 al 2026.

Óscar Moreno, nuevo presidente
del Observatorio Ciudadano 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La decisión de que Tesla se
instalara en Nuevo León, era una

probabilidad muy alta, sin
embargo, queda claro que

Durango tiene que trabajar
mucho para competir por

inversiones este tamaño.
Así lo consideró el secretario del

Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), Mauricio Holguín Herrera,
"por lo menos sí se instalará en
México y no será en el sur, a
capricho del presidente".

El líder empresarial señaló que
en determinado momento se
pensó que Durango podría ser la
sede de esta empresa, sin
embargo, la decisión final la tenía
el dueño de la empresa que es
Elon Musk y al final de cuentas no
es una mala noticia para
Durango, porque se queda en el
país una inversión de este
tamaño y también es bueno que
no se haya ido al sur como era
capricho del presidente de la
República; entonces para México
es un buen aliciente la instalación
de esta empresa.

Anotó que ahora se abre una
oportunidad de proveeduría, ya
que Nuevo León es un estado
cercano a Durango y ahí sí se
puede levantar la mano y pelear
contrataciones para empresas
duranguenses.

Holguín Herrera reconoció que
se aprendió mucho de esta idea
de traer una inversión millonaria
y se tiene claro que en Durango
faltan algunas condiciones para
lograrlo, como es el tema de
vivienda, universidades, el
gasoducto que es un proyecto tan
anhelado y avanzar en el tema del
cuidado del agua.

Finalmente indicó que hay otras
oportunidades en las que se está
trabajando también como es el
tema de la infraestructura
ferroviaria hacia Sinaloa, que
estaría a cargo de la empresa
Caxxor y donde Durango
seguramente formará parte
importante en la mano de obra y
otras proveedurías.
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No es mala noticia que
Tesla se vaya a Nuevo León



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO
Después de que se hiciera viral

el video de don Manuel, un
adulto de 85 años que desde
hace más de 15 años vende
comida en el plantel Juana
Villalobos del Colegio de
Bachilleres del Estado de
Durango (Cobaed), la directora
Sonia Flores Arce, confirmó que
por instrucciones del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, mantendrá su lugar,
sin embargo, se seguirá
trabajando en una reingeniería
administrativa.

Explicó que esta se está
llevando a cabo a petición de los
directores de los diferentes
planteles, sin embargo, ya se
atendió de forma particular el
caso de don Manuel, ya que las
instrucciones es que las
personas vulnerables
permanezcan dentro de los
planteles.

Además, se está trabajando en
el tema de la salud ya que
Durango registra un récord en el
tema se obesidad.

Indicó que al revisarse el tema

de los contratos de las
cafeterías, se detectó que estos
ya habían vencido.

Apuntó que una de las causas
de la reingeniería es que se
observaron deficiencias
administrativas dentro de estos
negocios, como la falta de
contratos o definición de los
responsables, lo que puede
provocar problemas.

Explicó que la alimentación
que expenden las cafeterías
deberá cambiarse, una vez que
se emitió una norma a nivel
internacional prohibiendo la
venta de productos que
contienen azúcar.

Se busca que se comprometan
a comercializar alimentos sanos,
además se trabaja en
estrategias de mejoramiento
académico.

Cabe mencionar que en el
Colegio de Bachilleres La
Forestal, alumnos y encargados
de la cafetería se manifestaron
una vez que la dirección les
pidió retirarse, sin tomar en
cuenta la inversión que ya se
había hecho para iniciar el
semestre.

DURANGO, DGO.
Toño Ochoa comenzó los

trabajos para crear el primer
Programa Municipal de
Desarrollo Urbano de Durango,
luego de que entre dos mil 400
ciudades fue elegido por la ONU
para financiar este plan el cual
detonará su potencial. 

En sesión del Consejo Municipal

de Desarrollo Urbano, explicó que
el plan que marcará un antes y un
después se construirá en nueve
meses, para que Durango cuente
con estrategia urbana, obras y
crecimiento sustentables. 

Norma Miramontes Ayala,
directora municipal de Desarrollo
Urbano, destacó que es uno de los
proyectos más ambiciosos de

Toño Ochoa para que el desarrollo
sea sostenible y ordenado, sin que
haya ocurrencias.

Profesionistas, regidores,
Secope, CFE, Infonavit y Sedatu
comenzaron a proponer; además,
se tomará en cuenta la opinión
ciudadana para generar grandes
resultados, afirmó Alejandro
Ruvalcaba, presidente de Fecop.

MIÉRCOLES 01 DE MARZO DEL 2023 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Inicia reingeniería
administrativa Cobaed

Durango crece con orden
y de la mano de la ONU

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La industria hotelera es la
segunda derrama económica más
importante en el estado, en el año
2022 dejó mil 400 millones de
pesos, solo por encima del sector
de la ganadería, justo por ello es
importante impulsar esta
actividad y uno de los bastiones
que se deben considerar es la
conectividad del estado, con
vuelos accesibles y con
competencia.

Así lo manifestó Jaime Mijares
Salum, presidente de la
Asociación de Hoteles y Moteles
de Durango (AHyMD) quien
indicó que en este momento se
está recuperando el tema del
turismo después de un bache que
significó la pandemia y se busca
llegar a los niveles de 2019, que
es cuando se tuvo el pico más

alto.
Reconoció que la conectividad

no ayuda mucho porque Durango
tiene vuelos que son pocos y de
alto costo y eso pega en la
viabilidad de visitar la entidad y
desde luego en la colectividad.

Si bien, no se han concretado
más vuelos para Durango, si hay
un mayor número de pasajeros y
eso es un buen síntoma, pero se
debe trabajar más
coordinadamente con las
instituciones de turismo y
gobierno para que se tenga una
mayor presencia de marcas de
aerolíneas y con ello se genere
una competencia que traiga
beneficios en los precios y en las
frecuencias. Pero también es
importante que cuando se tengan
nuevas ofertas de vuelos, la gente
apoye haciendo uso de ellas, para
generar la competitividad y que
se mantengan en el mercado
duranguense.

El líder del sector hotelero, dijo
que se espera que cada vez haya
ideas más creativas para atraer a
los visitantes, se requiere n
esfuerzos por parte de la

iniciativa privada y de los
diferentes niveles de gobierno
para un beneficio mayor.

La ocupación aérea se ha ido
incrementando en los últimos

años, las cifras se han recuperado
de manera lenta, hay avances en
cuanto a la demanda y se tienen
buenas expectativas para este
2023, añadió el entrevistado.

Industria hotelera, segunda generadora
de derrama económica para Durango
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) ofreció cursos de
plomería a usuarias de la colonia
Parque Hundido, con la finalidad
de brindarles el conocimiento a
las mujeres para poder realizar
reparaciones de fuga en sus
domicilios y así evitar un
desperdicio del vital líquido.

Así lo dio a conocer Ana Carolina
Alba Álvarez, coordinadora de
Cultura del Agua, quien anunció
que estas acciones, por
indicaciones de la presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, se
estarán llevando a todas las
colonias del municipio cada
sábado. 

Estas acciones buscan dotar  a
las gomezpalatinas de más
herramientas, y así erradicar
estereotipos de género,  lo cual se
enmarca dentro de las actividades
programadas para conmemorar
el Día Internacional de la Mujer.

“En días pasados, acudimos a la
colonia Parque Hundido para
brindar a las mujeres asesoría en
temas de reparación de fuga; un
total de 100 usuarias recibieron

un pequeño curso con una
duración de 45 minutos,  en el
cual se les enseñó por ejemplo
cómo  se debe apretar una llave,
reparar pequeñas  pequeñas
fugas y que se puede hacer para
reducir el 

consumo de agua en sus
hogares”, apuntó la

funcionaria.
Finalmente, invitó a toda la

mujer del municipio a estar
atentas a las visitas que de
manera constante realiza el
Sideapa en las distintas zonas de
Gómez Palacio.

Ofrecen cursos de plomería
a mujeres gomezpalatinas

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante la sesión ordinaria de

cabildo del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, celebrada el día de
hoy, presidida por la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se aprobaron
los dictámenes que dan cuenta de
los estados de Situación
Financiera y Actividades
correspondientes al mes de enero
del 2023, mismos que fueron
aprobados por unanimidad por
los representantes ciudadanos.

Previa exposición de los
dictámenes, el Síndico Municipal,
Jaime Alonso Aguilera, reconoció
la salud de las finanzas del
municipio, situación que ha sido
una constante desde el comienzo
de esta administración, por ello
expresó su reconocimiento al
tesorero municipal, Carlos García
González, al tiempo que
agradeció el compromiso
mostrado por los regidores que de
manera constructiva han

participado en la revisión de las
finanzas, aportando con esa
labor, certeza sobre el buen
manejo de los recursos públicos
que ha tenido este gobierno,

También durante la sesión de
cabildo celebrada este martes, se
puso a votación el dictamen de la
Comisión de Hacienda y
Patrimonio Municipal de la
cuenta pública del ejercicio fiscal
del primero de enero al 31 de
diciembre del 2022, la cual fue

rechazada por la mayoría de los
regidores gomezpalatinos. La
razón de la fracción mayoritaria
para no aprobar la cuenta, es la
deuda que se originó por no
percibir los 183 millones de pesos
correspondientes a
participaciones federales que el
gobierno federal sí entregó al
entonces gobierno del estado y
que este no entregó a los
municipios incluido Gómez
Palacio.

Al respecto, la alcaldesa
gomezpalatina, comentó que el
Gobernador Esteban Villegas,
presentó una denuncia por esta
situación que se repitió en varios
municipios de Durango durante
la pasada administración, y que
en lo que respecta a Gómez
Palacio, ella hará lo conducente
para que quien metió la mano
donde no debía, regrese ese
dinero que es del pueblo de
Gómez Palacio.

Siguen las finanzas sanas en el
Ayuntamiento de Gómez Palacio
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Ramón Enríquez
Herrera, ex alcalde de
Durango y ex
secretario de Salud en
el estado que ha
sabido manejar un
perfil bajo, pero firme
y con una actitud
convincente que le
ubica como firme
aspirante a la
secretaria de Salud en

el 2024 con Marcelo Ebrard como
Presidente de la República.

El trabajo desarrollado.
A lo largo y ancho del e Por Pascual

Alvarado Maldonado
*Hasta ahora el senador de la República

duranguense mejor posicionado, se llama
José Ramón Enríquez Herrera

*Otra vez SAGDER Productores del campo
nos escriben ya no aguanta la corrupción
de funcionarios estatales

*Con Sed de Venganza
*Gobierno de Lety Herrera atiende

necesidades en el ejido Venecia
*Promoverán diputados panistas plan a

favor de la economía familiar
*Maestros del SPAUJED de Durango y

campus Gómez Palacio recibieron su
nombramiento

*La Incomoda
*La Preguntilla
Hasta ahora
El senador de la República duranguense

mejor posicionado, se llama José stado, es
su mejor carta de presentación y aunque
algunos quisieran ver mermada su
popularidad impulsando campañas sucias
en su contra, lo cierto es que el popular
‘José Ramón’, parecer crecerse al castigo.

Sabedor de lo que trae en sus manos.
Pone oídos sordos a los ataques, la

mayoría, si no es que todos, infundados y
producto de la desesperación de aquellos
que no han sido capaces de brillar con luz
propia.

XXXXX
Región de Vicente Guerrero, otra queja

más! Se habla de algunos beneficiarios de
proyectos, a quienes presuntamente les
quitan el “diezmo” y les llega incompleto
el apoyo gubernamental; ahora resulta
que hasta con la complacencia de algunos
proveedores.

Se comentan que este tipo de actos se
realizan de manera recurrente en esta
dependencia de gobierno por un “grupito”
de malos servidores públicos, se dice, que
se han dedicado a hacer negocios
personales y que les ha redituado para la
compra de casas nuevas, vehículos último
modelo y hasta salones de belleza, incluso
han aprovechado los recursos públicos
dirigidos a proyectos de infraestructura,
para hacer sus propias bodegas.

Bajo la lupa!!!
Este es un tema para Raúl Meraz y

Guillermo Leyva “para ellos no hay
Corrupción en el Gobierno de “Teban”…

Vamos Bien.
XXXXX

Tres cosas tiene de sobra RAÚL MERAZ
(flamante subsecretario de gobierno con
minúsculas): una insaciable sed de
venganza contra todo que “huela a
panismo y aispurismo”, deseos de pelear,
y dinero, mucho dinero para pagarles  el
“chivo”, a sus múltiples casas, chicas y
grandes.

Los carniceros de hoy serán las reses de
mañana. A Meraz le van a salir muy caras
las afrentas que ha estado cometiendo en
contra de muchas familias laguneras que
ha despedido y de medios de
comunicación entre ellos  Contexto de
Durango que por cierto está en su
Aniversario 30. A ver como sale de esta.

XXXXX
Representantes de todas las áreas de

gobierno que encabeza la alcaldesa de
Gómez Palacio Leticia Herrera Ale,
acudieron al ejido Venecia, para
encontrarse un encuentro cara a cara con
los gomezpalatinos que viven en ese
sector.

Al hacer uso de la voz, frente a varios
cientos de ciudadanos, el Secretario del
Ayuntamiento Vicente Reyes Solís, a
nombre de la primera autoridad del
municipio Leticia Herrera, reconoció que
quienes habitan el campo gomezpalatino,
son hombres y mujeres, multiplicadores de
progreso, además hizo hincapié en que la
única manera de avanzar como sociedad,
es mantener un estrecho vínculo entre
ciudadanos y gobierno, de ahí la
importancia de establecer estos
encuentros permanentes con la población.

Xxxxx

Como parte de la agenda legislativa que
impulsarán a partir del recién iniciado
periodo ordinario de sesiones, los
diputados integrantes del Grupo
Parlamentario del PAN presentarán un
plan antiinflacionario.

Así lo dio a conocer el diputado Alejandro
Mojica Narvaez, coordinador del GPPAN y
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política del Congreso del
Estado al hacer alusión a los temas que
presentarán los diputados panistas en la
cámara local.

Xxxxx
El rector Rubén Solís Ríos entregó 23

nombramientos a maestros, algunos de
ellos corresponden a la revisión del
Contrato Colectivo de Trabajo 2022-2023
del Sindicato de Personal Académico de la
Universidad Juárez del Estado de Durango
(SPAUJED), lo cual les da certeza laboral de
que tienen una materia basificada que se
han ganado con el trabajo que han
realizado en más de un año de servicio.

xxxxx
La Incomoda: ¿Quién ha sido el

SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO MÁS
PENDEJO en la Historia de DURANGO?

A)   HECTOR VELA VALENZUELA
B)    Oliverio Reza
C)    Miguel Ángel Olvera

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “A Dios
rogando y con el mazo dando”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Fomento Económico y Turismo,
anunció que, gracias al interés
que  la presidenta Leticia Herrera
Ale tiene por contar con mejores
empresas en el municipio, se ha
cerrado un programa de mentoría
para que empresas de la región
puedan obtener su distintivo de
Empresa Socialmente
Responsable.

Así lo dio a conocer el titular de
la citada dependencia, Erick
Escobedo García, quien comentó
que, además de la mentoría y las
facilidades para realizar la
gestión, el proceso para la
obtención del distintivo que
otorga el Centro Mexicano para la
Filantropía (CEMEFI) tendrá un

costo de 10 mil pesos, en lugar de
los 80 mil pesos que cuesta
habitualmente.

“Para brindar una mejor
asesoría a las empresas que así lo
soliciten, se le pidió el patrocinio
a la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
para preparar y certificar a una
persona ante el (CEMEFI, para que
sea  la encargada de apoyar el
proceso de las gomezpalatinas,
destacó Escobedo García.

Cabe hacer mención que  Gómez
Palacio, es el primer municipio del
norte de México en contar con
una gestoría interna para poder
apoyar a las empresas en su
proceso para la obtención del
distintivo ESR, apuntó el
funcionario.

Por su parte, Blanca Ruvalcaba,
gestora seleccionada para
encabezar este proyecto, ,
exhorta a todas las empresas de

este municipio a que se acerquen
a las oficinas de la Dirección de
Fomento Económico y turismo,
para informarse sobre las
facilidades que en una primera

etapa, atenderán a pequeñas y
medianas empresas

“No es solo tener una
certificación por tenerla, a través
de este distintivo las empresas

asumen compromisos en materia
de ética, cuidado del medio
ambiente, relaciones con su
comunidad y gobernanza”
concluyó.

Apoya gobierno de GP a obtener distintivo
“Empresa Socialmente Responsable”



Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

- El equipamiento para la Policía
Municipal continuará sobre todo
de parque vehicular, ya que
próximamente se entregará
cuando menos un centenar más
de unidades, hasta llegar a 150
nuevas, señaló el Director de
Seguridad Pública Municipal,
Marcos Contreras.

El funcionario policíaco
manifestó en entrevista que ya se
hizo una primera entrega de
patrullas y sin embargo, está
pendiente hacer una segunda
entrega que será de más de 100 y
que será probablemente este
miércoles.

De esta manera, se tienen 49
Ram ya entregadas y
posteriormente se van a poner en
circulación motos y vehículos,
teniendo como meta que cuando
menos en mes y medio se tengan
las 150 unidades nuevas.

De las 150 que se tienen propias

se van a ir dando de baja algunas,
que ya no son funcionales, que
son de modelos atrasados y
definitivamente no pueden ser
utilizadas.

Serán menos de 300 las
unidades que se alcanzan a tener
en funcionamiento permanente
en las colonias y
fraccionamientos de la ciudad e
incluso en la zona rural, donde en
este momento se está batallando
porque las unidades 4x4 no
alcanzan a subir en algunas rutas.

Justamente por lo anterior se

determinó que algunas de las 4x4
fueran canalizadas a la zona rural
como Llano Grande, 5 de Mayo, 5
de Febrero, etcétera, donde se
puede acceder a lugares agrestes.

Para concluir el Director de
Seguridad Pública Municipal
indicó que deberán tomarse todas
las precauciones y se han
capacitado los elementos para
que sigan los protocolos de uso
de las unidades, para evitar que
existen accidentes como el que ya
ocurrió con una de las patrullas
recién estrenadas.
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Redacción
Durango, Dgo.
Una mujer de 80 años de edad,

de nombre Juliana Martínez
González, originaria de
Guadalupe Victoria, Dgo., murió
en la clínica del ISSSTE, a
consecuencia de las lesiones que
sufrió al ser agredida por
personas desconocidas 

Según el reporte oficial, los
hechos ocurren el 25 de febrero,
al filo de las 08:00 horas, cuando
fue localizada al interior de su
domicilio presentando golpes en
diferentes partes del cuerpo, por
lo que fue trasladada para recibir

atención médica a la Clínica No.26
del IMSS del municipio de su
residencia, y debido a la gravedad
de las lesiones hacia el Hospital
del ISSSTE de esta ciudad, lugar
en el que pese a los esfuerzos de
la ciencia médica perdió la vida el
día de ayer.

Sobre este caso siguen varias
líneas de investigación, entre las
cuales se encuentra el robo.

Es de mencionar que, elementos
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID) ya realizan las
indagatorias correspondientes
para dar con el paradero del o los
presuntos responsables.

A golpes asesinan a maestra jubilada 

Redacción
DURANGO, DGO.

Personal de la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED),
consiguió que el Juez Primero de
Control y Enjuiciamiento
especializado en Niñas, Niños y
Adolescentes del Primer Distrito
Judicial, mediante un
procedimiento abreviado,
sentenciara a Juan Carlos Díaz
Barajas, por su responsabilidad
penal del delito de abuso sexual,
cometido en perjuicio de una
menor de edad, de identidad
reservada.

Fue el 2 de marzo de 2022,
cuando al encontrarse al
interior de un domicilio ubicado
en una colonia de esta ciudad de
Durango, ejecutó actos de
naturaleza sexual en contra de
la menor, causándole una

afectación emocional y
violentando así su normal
desarrollo.

Sobre este caso, elementos
especializados en la materia,
adscritos al Centro de Justicia
para Niñas, Niños y
Adolescentes (CJNNA), inició una
investigación por este delito,
encontrando culpable a Díaz
Barajas, quien más tarde fue
aprehendido y recluido en el
CERESO No. 1 de Durango.

Asimismo, fue el pasado 13 de
febrero, mediante un
procedimiento abreviado, que el
Juez de Control y
Enjuiciamiento sentenció a Juan
Carlos por el delito antes
señalado, condenándolo a
compurgar una pena por 5 años,
4 meses de prisión y al pago de
pecuniaria por la cantidad de 36
mil 948 pesos.

Sentenciado a más de 5 años
de prisión por abuso sexual

Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General de
Especialidades de la Comarca
Lagunera, perdió la vida el ciclista
Crescencio Loera Martínez,
contaba con 57 años de edad,
tenía su domicilio en el Ejido El

Cariño, de Gómez Palacio, Dgo.
Ocurrió lunes, a las 18:00 horas,

cuando circulaba por el carril
derecho de la carretera de Gómez
Palacio a Tlahualilo, a bordo de
una bicicleta tipo inglesa, color
negro y al llegar al entronque del
poblado de su residencia, giró
hacia la izquierda sin percatarse

de un vehículo Nissan, línea
Sentra, color negro, conducido
por Óscar Roberto, quien lo
impactó, por lo que Loera
Martínez fue trasladado para
recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar en
el que perdió la vida horas más
tarde.

Muere ciclista impactado por auto 

Se tendrán 150 patrullas nuevas
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Redacción
DURANGO, DGO.

La falta de pericia para conducir
fue factor determinante para que
se registrara una volcadura en el
municipio de Tlahualilo, Dgo.

Se informó que, la unidad era
conducida por una jovencita de
16 años de edad, de nombre
Ashley Jenetzy, quien resultó
policontundida, al igual que sus
hermanos Tonantsi de 13 años,

Dominik Abyadel, de 09 años y su
prima Ingrid Jazmín, de 12 años,
todos con domicilio en la colonia
Jesús García, de Tlahualilo,
mismos que ingresaron a la
clínica 51 del IMSS, donde su
estado de salud se reporta como
delicado.

Los hechos ocurren la tarde de
este lunes, a las 19:30 horas,
cuando se tomó conocimiento de
su ingreso para recibir atención
médica a la clínica antes citada,

ubicada en Gómez Palacio, luego
de que minutos antes sufrieran
un accidente vial de tipo
volcadura en el municipio de su
residencia, cuando viajaban a
bordo de un vehículo de la marca
Ford, línea Escape, color verde,
conducido por la menor de 16
años, quien en un momento
dado, perdió el control para luego
volcarse sobre su costado
derecho,  con los resultados antes
descritos.

Volcadura deja cuatro
menores graves

Redacción
DURANGO, DGO.

Debido al incremento de
recorridos de prevención y
vigilancia de elementos
preventivos de la dirección
Municipal de Seguridad Pública,
por las zonas escolares, así como
en las diferentes colonias y
fraccionamientos de la mancha
urbana remitieron a siete
menores que participaron en

una riña.
Sucedió en las calles 8 de Julio

entre Veintidós y Veinte. del
fraccionamiento Bosques del
Valle, de esta ciudad capital.

A los siete menores se les logró
asegurar un machete y un palo
de bambú, luego se les trasladó
al Juzgado Cívico de las
instalaciones de la Estación
Oriente, para que se proceda
conforme lo marca la ley.

Arrestan a menores por
participar en riña 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO -

El Secretario de Seguridad
Pública en el Estado, Óscar Galván
Villarreal señaló que a la fecha
suman 180 personas detenidas
por narcomenudeo en el
operativo que se inició y que se
mantendrá.

El jefe de policíaco indicó que
hasta el momento además de los
21 puntos que se han destruido
donde fue detectado que había
venta de droga, también se han
detenido cerca de 180 personas y
prácticamente de manera diaria
se detiene a alguien involucrado
en este negocio ilícito.

Asimismo, se han quitado de la
vía pública algunos vehículos
abandonados que también eran

puntos de venta de droga.
Este número de detenidos es

únicamente de la Policía Estatal
porque la Fiscalía General del
Estado trabaja de manera
particular y ellos tienen sus
propias cifras, aclaró.

De la misma manera Galván
Villarreal advirtió que
continuarán con la estrategia
para eliminar los puntos de droga
en coordinación con otras
instancias de los tres niveles de
gobierno.

Los operativos se están llevando
a cabo de manera permanente en
todos los municipios del estado
no solamente en la capital o en la
Comarca Lagunera, y ya se tiene
coordinación con todas las
policías municipales.

Hasta 180 detenidos
por narcomenudeo 



Agencias
La Secretaría de la Defensa

Nacional (Sedena) investiga la

razón por la que los militares
abrieron fuego durante los
hechos ocurridos el pasado 26 de

febrero de 2023, en la ciudad de
Nuevo Laredo, Tamaulipas, que
derivaron en la muerte de cinco

personas. Por medio de un
comunicado, la institución detalló
que el suceso se registró

alrededor de las 4:50 h, cuando
un grupo de elementos realizaba
un recorrido por el área urbana
del municipio. Los soldados
escucharon detonaciones, por lo
que se pusieron en alerta y se
movilizaron en dirección a donde
los escucharon.

Los militares encontraron a una
camioneta con siete personas a
bordo, quienes se trasladaban a
exceso de velocidad, sin placas y
con las luces apagadas. El
conductor, al notar la presencia
militar, aceleró “de manera
intempestiva y evasiva”.

Los ocupantes finalmente se
estrellaron contra un vehículo
estacionado. Tras escuchar un
estruendo, los militares abrieron
fuego; suceso que “actualmente
diversas autoridades se
encuentran investigando para
determinar la veracidad de los
hechos”.

Los militares observaron, tras el
tiroteo, a una persona ilesa, una
herida y cinco personas muertas.
“A la persona que resultó herida
se le brindó la atención,
solicitando el apoyo de una
ambulancia para ser evacuado a
una instalación sanitaria”.

Ante estos hechos, informó la
Sedena, se efectuaron las acciones
siguientes:

• Coordinación con la
Fiscalía General de la República, a
efecto de colaborar con las
investigaciones y diligencias para
la integración de la carpeta de
investigación.

• Coordinación y
colaboración estrecha con la
Comisión Nacional de los
Derechos Humanos, con el objeto
de facilitar sus investigaciones.

• I n d a g a t o r i a s
correspondientes de la Fiscalía
General de Justicia Militar, por lo
que concierne a las acciones
desarrolladas por parte del
personal involucrado en el
ámbito del fuero militar.

• Diálogo abierto con las
familias, por conducto de la
Unidad de Vinculación Ciudadana
de la Secretaría de la Defensa
Nacional, para brindar las
atenciones que corresponden en
este tipo de casos.

La autoridad no se pronunció
sobre a riña que protagonizaron
tras los hechos militares con
habitantes de la zona, donde al
menos un soldado disparó para
dispersar a la población.
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Militares dispararon tras escuchar estruendo
en Nuevo Laredo; Sedena investiga



Agencias 
Ciudad de México –Luego del

veto del Presidente López
Obrador la nueva planta de Tesla,
de Elon Musk, se instalará en
Monterrey tras acordar
compromisos sobre el uso de
agua, anunció el mismo
mandatario mexicano.

La empresa Tesla de Elon Musk
había advertido que de no
obtener los permisos para
instalarse en la zona industrial de
los clusters más importantes en
Nuevo León, se iría a Indonesia o
al sur de EUA, por lo que el
presidente tuvo que ceder para
que la nueva planta de Tesla, se
instalará en Monterrey.

“Hay ya un entendimiento, sí
van a dedicar la inversión a
México y se va a establecer la
planta en Monterrey con una
serie de compromisos para
enfrentar el problema de la
escasez de agua, ellos van a
ayudar en ese sentido”, anuncio

López Obrador en su diaria
conferencia.

“Mañana se va a dar a conocer
el anuncio por parte de Tesla y se
va a dar a conocer algunos
compromisos y la semana que
viene otros compromisos”,
agregó a su anuncio.

De acuerdo a López Obrador
habló con Elon Musk en dos
ocasiones, ambas por
videoconferencias, una el viernes
por la noche desde Chetumal y
ayer por la mañana como lo
adelantó en su mañanera.

“Hablé con el señor Elon Musk
en dos ocasiones por
videoconferencias, el viernes por
la noche desde Chetumal y ayer
por la mañana. Él fue muy
receptivo comprendiendo
nuestras preocupaciones y
aceptando nuestras propuestas
que se van a ir dando a conocer a
partir de mañana. Esto va a
significar una inversión
considerable y muchos empleos,

mañana se va a informar en lo
específico”, expuso.

A juicio de AMLO hubo un buen
entendimiento entre los dos, dijo
que Musk fue muy receptivo y
aceptó diversas propuestas que
se irán dando a conocer a partir
de mañana.

“No quiero ampliar más la
información porque creo que
mañana se va a dar la
información a detalle por parte de
la empresa Tesla. Se van a dar a
conocer compromisos y la
semana que viene otros
compromisos”.

Precisó que entre los
compromisos de la empresa Tesla
se encuentra el uso de agua
reciclada y tratada en todo el
proceso de fabricación de
automóviles eléctricos.

Sin referir números López
Obrador indicó que la inversión
de Tesla será “considerable” y
creará “muchos muchos”
empleos.

Tesla se queda en
Monterrey por acuerdo
entre Elon Musk y AMLO 

CIUDAD DE MÉXICO 

Ricardo Monreal llamó a no
poner adjetivos a las
expresiones de la marcha del
domingo y, por el contrario,
escuchar a los sectores que les
ayudaron a ganar en el 2018 y
que hoy han sido olvidados.

En un twitter el senador
consideró que Morena tiene que
pasar al nivel de la tolerancia y
de la reconciliación con sectores
que hemos descuidado.

“Yo diría que principalmente
las clases medias que nos
ayudarán a obtener el triunfo en
el 2018”, expresó.

Abundó que lo del domingo es
un derecho que tenemos todos.
Nosotros lo hicimos como
oposición y muchas veces
llenamos el zócalo y fuimos
criticados y cuestionados.

Monreal Ávila remarcó qué la
expresión que se observó en la
pasada marcha debe ser
analizada en su dimensión
apropiada. No la adjetiviso, ni
siquiera la descalifico. Es un
derecho que tenemos todos.

Morena tiene que pasar al nivel
de la tolerancia y de la

reconciliación con sectores que
hemos descuidado. “Yo diría que
principalmente las clases medias
que nos ayudarán a obtener el
triunfo en el 2018”, precisó.

También los empresarios,
añadió, el sector económico, los
universitarios, incluso los
medios de comunicación, el
feminismo. Todos, tenemos que
reencontrarnos con ellos.

Ricardo Monreal expuso que
lejos de satanizar este tipo de
expresiones, hay que revisar por
qué, las causas, dónde estamos
fallando y poder recomponer
nuestra relación.

Morena tiene que actuar bajo
características de prudencia, de
sensatez, de unidad. Si nosotros
queremos mantener el poder
nuestro movimiento social, es la
hora de la unidad, prosiguió.

El senador subrayó que los
pleitos internos, los procesos de
conflicto y confrontación lo
único que hacen es alejarnos de
la posibilidad de la cohesión. Es
el momento pensar por México,
de elevar la altura de miras y de
actuar con tolerancia, con
reconciliación y con serenidad.
Es la hora, finalizó.

Llama Monreal a no satanizar
la marcha del domingo, sino a
escuchar a quienes 
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CIUDAD DE MÉXICO

TELMEX e IBM anunciaron hoy
la firma de un acuerdo comercial
que permitirá a los clientes
empresariales acelerar su
transformación digital. El acuerdo
dará acceso a la tecnología de IBM
para más empresas mexicanas,
permitiendo que optimicen sus
procesos, reduzcan costos y
maximicen su inversión en
tecnología.

Este acuerdo se presenta en un
momento en el que la
transformación digital ya es una
realidad en México. Actualmente,
la penetración del Internet
sobrepasa el 70% de acuerdo a la
Asociación de Internet MX y cada
vez más empresas ya
implementan entornos de nube
híbrida, de acuerdo al estudio
“Cloud’s Next Leap” publicado
por IBM. En este contexto, las
tecnologías especializadas se han
convertido en una herramienta
indispensable para los negocios,
desde los más pequeños hasta los
más grandes, además de un
elemento clave para atender de
manera óptima la demanda y las
necesidades de consumidores
cada vez más digitalizados.

Con esta alianza TELMEX-Triara
se convierten en un aliado
estratégico del sector

telecomunicaciones para IBM
Cloud tanto en la venta,
implementación y soporte para
los clientes que atiende a nivel
nacional. De esta manera, el
gigante de las
telecomunicaciones en México,
amplía su oferta y robustece su
plataforma para ofrecer un
servicio integrado a las empresas
mexicanas e IBM suma una fuerte
alianza para extender las
tecnologías de nube híbrida e
inteligencia artificial para
empresas mexicanas, a gran
escala.

"La alianza con IBM nos permite
continuar ofreciendo la
tecnología que facilite a nuestros
clientes que se encuentran en
medio de su transformación
digital, integrar soluciones para
automatizar sus operaciones,
administrar, aprovechar y
proteger sus datos; así como una
plataforma robusta de
ciberseguridad que asegure la
continuidad de las operaciones en
un entorno tecnológico ágil y
demandante para que puedan
crecer y seguir innovando en sus
servicios. Esto resulta esencial
para que la evolución tecnológica
siga permeando en el país,
impactando positivamente a los
negocios y a sus usuarios",

mencionó  Héctor Slim, director
general de TELMEX.

Por su parte, Mauricio Torres
Echenagucia, presidente y líder
de tecnología para IBM en México
mencionó, "Estamos
emocionados de poder colaborar
con TELMEX, a través del
ecosistema, para acercar la nube
híbrida a los negocios mexicanos,

desde el más grande hasta los
más pequeños. Es un gran
ejemplo de cómo es posible
impulsar la transformación
digital apalancándonos de la
tecnología disruptiva y la
infraestructura para impactar a
miles de usuarios".

Actualmente, la transformación
digital atraviesa prácticamente

todos los aspectos de los negocios
y, aunque ya es parte del día a día
de los negocios mexicanos, las
alianzas que permiten la
implementación de tecnologías
especializadas a gran escala,
impulsan el potencial de la
innovación, en beneficio del
desarrollo tecnológico de todo el
país.

Agencias 
Con el Plan “B” el INE perderá

muchas capacidades, señala el
Partido Acción Nacional (PAN),
acusa que es una reforma
“tóxica”, así lo dio a conocer
Arián Gabriel Hernández,
secretario de Acción de Gobierno
del partido.

En conferencia de prensa de
prensa señaló que este fin de
semana, los ciudadanos se
unieron para alzar la voz “en
contra de un acto más de abuso
de poder y autoritarismo que el
Gobierno de MORENA llevó a
cabo”. 

“Lamentablemente, como ya lo
vimos, nuevamente, MORENA
hizo uso de su mayoría en el
Senado y aprobó una Ley con la
que se busca dañar a México y su
democracia: el Plan B de la
Reforma Electoral”, señaló.

En ese sentido, comentó que
este Plan “B” el órgano electoral
perderá muchas capacidades,
como la de regular las campañas
y la propaganda gubernamental. 

“Ahora, el INE estará
incapacitado para la instalación
de las casillas, el traslado de los
paquetes electorales y para
capacitar a los funcionarios
electorales”, comentó.

El panista comentó que este
Plan B de López Obrador es una
reforma “tóxica” y que afectará
de una manera muy importante y
negativa las elecciones del 2024. 

“Además de que es una reforma
regresiva, que echará abajo todo
el avance que el país ha logrado
en muchos años”, señaló.

Acotó que de acuerdo con los
expertos, esta reforma tiene
muchas contradicciones con la
Constitución y es destructiva,
pues acabará el servicio

profesional de carrera, el cual
hace posible la organización de
los comicios.

“Tan dañina es, que organismos
internacionales se han
posicionado en contra de ella y en
contra de las violaciones que
están a punto de cometerse en
México en cuanto dicha reforma
entre en vigor. Esta reforma solo
demuestra el miedo que tiene
MORENA en las próximas
elecciones y no están seguros de
mantener el mismo número de

votos y de simpatizantes para el
siguiente año”, acusó.

De manera que, dijo, por estas y
muchas razones más, este
domingo los ciudadanos que
quieren mantener a un México
libre se congregaron en distintas
ciudades del país para decirle no
a un gobierno que quiere
oprimirlos y censurar su voz. 

“En Acción Nacional no
defendemos privilegios,
defendemos a una institución que
ha luchado muchos años para

que los ciudadanos podamos
emitir nuestro voto y elegir a
quienes serán nuestros
gobernantes”, dijo en entrevista.

Finalmente comentó, “Vamos a
seguir defendiendo esa libertad y
a un México democrático, sin
autoritarismos, todos los días y
hasta las últimas consecuencias.
Así, le decimos a los mexicanos, y
especialmente a los
veracruzanos, que cuentan con el
PAN para defender su derecho a
elegir sin miedo a ser timados”.
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Plan B es una reforma
“toxica”, señala PAN Veracruz

TELMEX e IBM se alían para acelerar la adopción
tecnológica a través de la nube híbrida



Agencias 
El choque de dos trenes en la

localidad griega de Tempe, en la
periferia de Tesalia, causó la
muerte de al menos 26 personas
y heridas a otras 85, según
fuentes oficiales citadas por los
medios.

En los dos trenes, uno de
pasajeros y otro comercial,
viajaban 350 viajeros y 20
empleados, según el
Departamento de Bomberos
citado por el canal SKAI TV. Entre
los heridos hay niños.

Los dos trenes chocaron de
forma violenta poco antes de la

medianoche a la altura de
Evangelismos.

Según la información oficial
ofrecida esta madrugada por el
Departamento de Bomberos, se
han recuperado 26 muertos y
rescatado a 85 heridos, aunque
afirmó que los equipos de rescate
continúan sus trabajos para
liberar a los pasajeros, y se teme
que aumente el número de
víctimas. Unos 60 heridos están
siendo tratados en los hospitales
de Larissa, 25 de los cuales son
graves.

Debido a la gravedad de la
colisión, los restos de ambos

trenes han salido despedidos a
una gran distancia, según las
fuentes.

El tren de pasajeros, del cual se
descarrilaron tres vagones,
presuntamente realizaba la ruta
Tesalonica-Larissa, y partió a las
19:22 de la tarde.

Las primeras estimaciones
apuntan a un error humano con
los dos trenes circulando en la
misma vía, sin embargo, también
existe la posibilidad de que un
tren haya descarrilado y se
estrellara contra el otro en la otra
vía, según el canal de televisión
griego.

Al menos 26 muertos y 85 heridos
tras choque de trenes en Grecia
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Estados Unidos sancionó este

martes al traficante de armas
mexicano Jesús Cisneros
Hernández, al que acusa de
suministrar armamento
estadounidense al Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG), la
organización criminal más
violenta de México.

Según el Departamento del
Tesoro, Cisneros habría
conspirado para comprar armas

en Wisconsin (EE.UU.), enviarlas
a México y suministrarlas al
cártel. Por ese motivo, un tribunal
de Wisconsin ha acusado al
mexicano de 22 delitos.

Bajo estas sanciones, quedan
bloqueadas las propiedades de
Cisneros en Estados Unidos y
queda prohibido llevar a cabo
cualquier transacción económica
o comercial con este individuo.

El CJNG utiliza armas de fuego
de alto calibre obtenidas en

Estados Unidos para proteger a
su territorio e intimidar tanto a
sus rivales como a las
autoridades”, criticó en un
comunicado el subsecretario del
Tesoro, Brian Nelson.

El funcionario apuntó además
que la posesión de este
armamento facilita al Cártel
Jalisco sus operaciones para
“inundar a Estados Unidos de
fentanilo y otras drogas
mortales”.

El Tesoro estadounidense
sancionó en abril de 2015 al
Cártel Jalisco Nueva Generación
por tráfico de drogas y en 2021 a
Obed Christian Sepúlveda Portillo,
al que acusa de traficar armas
para el cártel desde la frontera
entre Estados Unidos y México.

Con sede en Guadalajara (Jalisco,
México), el CJNG opera en al
menos 23 de los 32 estados de
México y está liderado por
Nemesio Oseguera Cervantes,

alias El Mencho, uno de los
criminales más buscados en
Estados Unidos.

Washington está presionando a
México para que frene el tráfico
de fentanilo, una droga sintética
causante de buena parte de las
muertes por sobredosis en
EE.UU., mientras que las
autoridades mexicanas exhortan
a las estadounidenses para que
frenen el tráfico de armas a su
país.

EE.UU. sanciona a traficante que
suministra armas al Cártel Jalisco Nueva



El Consejo General del INE resolvió
invalidar las reformas a los estatutos del
PRI que daban la extensión de mandato al
actual dirigente, Alejandro Moreno
Cárdenas. La reacción del impresentable
Alito será impugnar y cualquier acción que
le permita continuar enviando mensajes
de fuerza dentro y fuera del tricolor. Por
supuesto que buscará salirse con la suya.
Lo que sí, es que, si realmente Alito respeta
la Ley, su ultimátum será el 18 de agosto
próximo. ¿Quién sería el sucesor de Alito?
¿Cuáles serán los acuerdos? ¿Volverán a
reunirse Alito y Osorio Chong?

En definitiva, este lunes 27 de febrero no
fue un buen día para el Diputado federal,
pues primero el priista Labastida Ochoa en
entrevista para Latinus arremetió con todo
contra el dirigente del PRI, al decir que
Alito está: “Destruyéndolo, vendiéndolo,
poniéndolo (al PRI) al servicio de su jefe:
AMLO”.

El ex candidato presidencial le puso el
cascabel al gato con su comentario. Es algo
que hemos dicho en este espacio. Alito
opera para López Obrador. Su papel es
ocupar un espacio en el PRI y en la Alianza
para evitar el crecimiento de verdaderos
perfiles opositores. Lo que Moreno
Cárdenas haga en contra de la 4T, es un
daño controlado.

Y se marchó… parte II
Creo que el tema de las manifestaciones

en las calles no debería ser solamente para
ver quién lleva más gente. Eso es como el
pensamiento de querer hacer una fiesta
más grande que la del vecino, solo para
demostrarle a la cuadra quién hace la
pachanga más estridente.

¿Por qué está bien salir a tomar las calles
y marchar? Primero que nada, porque es
una forma de manifestar la libertad de
expresión. Tenemos un México de
libertades, en donde a diferencia de hace
40 o 50 años, la represión era común.

Está bien salir a marchar porque
nuestros iguales -pueblo también- deben
conocer nuestras inquietudes. Posicionar
un mensaje en una manifestación masiva
en las calles envía una señal poderosa para
el resto de compañeros ciudadanos sobre
la inconformidad que existe o las causas
que requieren ser atendidas.

La segunda marcha para defender al INE.
Si a usted un político le dice que salió a
marchar para defender una causa suya, no
le crea. Así como no debe creerle al
Presidente cuando dice, que “estamos
requetebién”. Políticos de la oposición
diciendo que el desfile era ciudadano es
una falacia tan grande como decir que era
para defender a García Luna. Ni una, ni
otra.

La marcha ciudadana para defender al
INE ni era ciudadana ni era para defender
al INE. En la oposición no hallan como
mover al pueblo en contra del gobierno.

Saben que el descontento de un
importante sector de la población está ahí.
Que existe, pero no saben cómo
‘capitalizar’ todo eso. Esta manifestación
fue un ejercicio más, para mantener
vigente la alianza, para visibilizar a
personajes opositores que recibieron los
reflectores de los medios, y ver ‘quién
prende más’. Porque el tema del INE no se
va dirimir en las calles, sino en instancias
judiciales.

La nueva marcha de AMLO. Mario
Delgado ha anunciado una nueva marcha,
en favor de la 4T. Póngale usted el nombre
que guste. La 4T saldrá a tomar las calles
el 18 de marzo según la misiva del
dirigente guinda.

En Morena y aliados, tienen claro que al
presidente López Obrador no le harán
mella en lo político. Por eso juegan en ese
ring. Lo importante es sostener una
narrativa.

No entienden, que no entienden.
Mientras sigan marchando para frenar un
cambio, la gente, el pueblo, no les va creer
jamás. La principal oferta de un político es
la esperanza. El político que no sabe
vender esperanza al pueblo, debe
dedicarse a otra cosa. Dicho esto, salir a
tomar las calles para exigirle al gobierno
que deje todo como está, que el INE no se
toca es enviar un mensaje de la
preservación del privilegio.

Y está bien, pueden ser muchos,
muchísimos, pero mientras el mensaje
esté así de limitado, no habrá número que
alcance, para competir contra las
mayorías, que son las que viven y votan
por la esperanza de un cambio. En este
caso, ese cambio continúa siendo la oferta
del lopezobradorismo. Aún no le quitan
esa bandera ante los ojos del pueblo.

Claudia’s al cuadrado
En varias ocasiones se ha dicho que la

contienda a la sucesión presidencial en
2024 tiene aroma de mujer. Todo apunta
que así será; por parte de Morena, Claudia
Sheinbaum lleva la delantera en las
mediciones con sus contrincantes
internos. En la oposición, les falta ponerse
de acuerdo; en el PRI son dos mujeres las
que levantaron la mano Claudia Ruiz
Massieu y Beatriz Paredes Rangel. Ambas
con trayectoria nacional e internacional.
Aún falta ver qué método aplicarán para
elegir a su candidato/a. Pero de esta terna,
podríamos decir que con la que se alce
como Presidenta, a Sinaloa le iría muy
bien.

Las dos Claudia’s tienen una parte de su
corazón en el Granero de México y doña
Beatriz, siempre ha sido recíproca con el
cariño de sus seguidores y amistades
sinaloenses.

Cada vez falta menos, los careos están
ahí. Unos crecen, otros bajan.

“El poder y el amor no se comparten; se
disfrutan”, dijo en alguna ocasión don
José López Portillo y la frase quedó como
apotegma.

No lo disfrutaron la mayoría de sus
sucesores, excepción hecha del toluquita
Enrique Peña Nieto quien, en voz de un
jerarca militar, “sólo llegó a la Presidencia
para robar, coger y vengarse”.

Quien de plano sufre el cargo es Andrés
Manuel López Obrador.

Nada le resulta.
Todo está a medias.
O de plano ya no sirve.
Que si no son las cada vez más

frecuentes explosiones en Pemex…
… son las fallas en el Metro de la capital

nacional…
… o los miles de millones casi diarios

que exige Rocío Nahle para la refinería de
nunca acabar…

Y de pilón los fifís, adversarios y
conservadores llenan el Zócalo, ¡su Zócalo,
mirando al edificio de la Corte, dándole a
él la espalda.

¡Pobre! 
¡Ya ni lo pelan!
No hay de otra más que compadecerlo.
Que, además, es lo peor que le puede

suceder a un hombre, ya no se diga un
político.

Pobre hombre. 
Cada mañana se ve obligado a exponer,

a señalar, a acusar a quienes no lo dejan
vivir en paz.

Pobre Presidente. 
Y es que si no son los fifís, son los

adversarios o hasta los pinches
periodistas quienes no permiten que el
país avance hacia las metas planteadas
para alcanzar la soñada Cuarta
Transformación.  

Pobre Andrés Manuel López Obrador. Lo
escucho y me da lástima, mucha lástima.

Él sufre y el país sufre más
0Antes, lo confieso, me inspiraba

esperanza.
Deposité en él la confianza de que tenía

las ideas y el método para combatir la
corrupción…

… para conseguir la pacificación…
… para traer progreso…
… para elevar la calidad de vida de todos

los mexicanos sin excepción.
Y no, nada de eso ha hecho.
Lo único que le escucho es acusar,

insultar y hasta lloriquear.
Porque, en serio, como lloriquea.
En su mente todo lo que se dice o hace

es en su contra. 
Se victimiza.
Se tira al piso.
¡Pobre! 
Hoy sólo me da pena.
Me provoca hasta lástima.

Por eso es por lo que hasta me atrevo a
“pobretearlo”.

¡Pobre hombre!
¡Pobre Presidente!
¡Pobre México!
“Los de antes” --Felipe Calderón sobre

todo-- parecen tenerlo atado a una de las
patas de la silla presidencial.

No lo dejan hacer nada, nada, nada.
Por eso es por lo que no ha hecho nada,

nada, nada.
¡Absolutamente nada!
Sufre. 
Ya no aguanta. 
Por eso su cada vez más escasa

tolerancia.
Ya por eso dejé de ver las “mañaneras”.
No me gusta ver cómo es que AMLO

padece el cargo por el que tanto luchó
desde hace más de dos décadas.

Todo ¿para qué?
Sólo para sufrirlo.
Da pena ver como sufre López Obrador.
Duele ver como sufre el país.
¿No cree usted?

Indicios
Me dicen que en la matiné palaciega de

ayer martes 28 de febrero AMLO estuvo de
lo más enojado contra The Wall Street
Journal y, de paso, contra los
estadounidenses que, según el
tabasqueño, no disfrutan una democracia
como la que sí vivimos en México. Por
favor no se ría. * * * Son 800 mil muertos…
y contando los que la pandemia de Covid
ha dejado en nuestro país, de acuerdo con
el INEGI. Las “autoridades” de la SSA
echan la culpa a gobiernos anteriores. * *
* ¿Será que finalmente Yasmín Esquivel ya
de decidió a adoptar una posición a la
altura de las circunstancias y dejar “a la
francesa” el sitial en la Suprema Corte de
Justicia? ¿O dos ausencias no hacen
verano? * * * Y por hoy es todo. Gracias por
acompañarme con su lectura. Como
siempre le deseo ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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A ver de a cómo les toca
Vanessa Félix

Siempre enojado, AMLO sufre la
Presidencia

INDICE PÓLITICO

FRANCISCO RODRÍGUEZ
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Hay que decirlo, las acciones de
AMLO envían un pésimo mensaje
hacia la inversión extranjera y
todo lo que conlleva, como la
promoción del empleo, la
capacitación y el desarrollo
tecnológico e incluso, hacia el
respeto al pacto federal, la certeza
jurídica y la Constitución. Sus
caprichos son algo más que
absurdos y tienen un alto costo
económico y político a nivel
nacional e internacional, y
marginan a México no sólo
económica, sino educativa, social
y políticamente.

Manipulación
AMLO se ha mantenido firme

amenazando en negar los
permisos federales a Tesla y a
otras empresas para evitar que se
instalen en el norte del país.
Trascendió que en una reunión en
Palacio Nacional donde
participaron el presidente, los
secretarios de la Defensa,
Crescencio Sandoval, de
Relaciones Exteriores, Marcelo
Ebrard, la Jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum y varios
gobernadores entre ellos el de
Tabasco, Carlos Manuel Merino y
de Campeche, Layda Sansores, se
determinó que no se dieran
permisos a las grandes empresas
en el norte del país con el
pretexto de que “no hay agua”
para obligar a que se instalen en
el sursureste.

Esa decisión al parecer tenía un
importante destinatario, Elon
Musk, dueño de Tesla, a quien
pretendieron presionar “a la
mala” para instalar su empresa
en Tabasco.

¿Qué se requiere para una
planta?

Es importante mencionar que se
trata de una planta que
contempla una inversión de 10
mil millones de dólares y que algo
de esa magnitud no se hace de la
noche a la mañana, se requiere de
una planeación estratégica,
ingeniería sobre la planta, calidad
y capacidad de la mano de obra y
de su costo, terrenos y factibilidad
de agua, electricidad y gas
natural.

También se consideran las
cadenas de valor y de
proveeduría, sistemas logísticos
de transporte y almacenamiento
y estudios de mercado, en todo
ello Nuevo León resultó ser
adecuado, tanto del lado
americano, como del lado

mexicano.
Entonces, ¿qué hay detrás de las

negociaciones entre Elon Musk y
el presidente Andrés Manuel
López Obrador?

El día de ayer circularon
versiones del resultado de la
conversación que sostuvieron
Musk y AMLO. Lo primero salió
seguramente de las oficinas de
Tesla, que el presidente se
mantenía firme en su decisión de
no permitir que se instalen en
Nuevo León y que Musk no
aceptó que le condicionaran
ubicaciones por lo que se llevaría
la inversión a Austin, Texas.

Horas después, en lo que podría
considerarse un control de daños,
la SRE dejo ver que Tesla confirmó
al presidente que se instalarán en
nuestro país. Aún se espera el
anuncio oficial.

La empresa de Musk tiene
fuertes inversiones en Austin,
tanto en fabricación de autos
eléctricos, como en temas

aeroespaciales y de conectividad,
seguridad, tiempos, y cadenas
productivas, factores que hacen
aún más adecuado a Nuevo León,
y cabe señalar, una empresa de
esa dimensión no arriesgará por
no tener la factibilidad de agua.
Los estudios hablan de que ya se
tenía.

Hoy por hoy, entre las empresas
que se han montado en la
transición tecnológica y
energética, Tesla se mantiene en
un mayor crecimiento y su valor
accionario en la Bolsa ha crecido
más que Amazon, Apple y
Microsoft

Por capricho y desconocimiento
Zonas Económicas Especiales
No es un secreto que AMLO ha

pretendido desarrollar el sur
sureste por decreto, sin lógica, sin
planes de desarrollo social ni
económicos, sino por pura
demagogia.

Insiste en cuestionar lo que
hicieron sus antecesores, sin

embargo, en el periodo de Peña
Nieto para impulsar el desarrollo
del sur sureste del país y buscar
su integración al desarrollo del
norte, fueron creadas las “Zonas
Económicas Especiales” y a través
de estudios muy profundos se
logró determinar la vocación
económica de cada región para
impulsar programas, apoyos e
incentivos que permitieran
inversiones y desarrollo
económico y educativo.

Sin embargo, a su llegada AMLO
de forma lamentable, canceló por
Decreto las Zonas Económicas
para sustituirlas por programas
clientelares, como Sembrando
Vida e inició la construcción del
Tren Maya.

Claramente su decisión de
obstaculizar la instalación de
Tesla en Nuevo León, no responde
a un interés económico, de
desarrollo y de creación de
empleos dignos y productivos
para los mexicanos ni mucho

menos por la invaluable
oportunidad que tiene México
para aprovechar las ventajas del
nearshoring.

¿Qué mueve a AMLO?
¿Dónde queda su interés por

mejorar las condiciones de vida
de los mexicanos?

¿Por qué pelearse con uno de los
hombres más ricos del mundo e
impulsor de la movilidad verde?

¿Para demostrar a sus chairos
resentidos y acomplejados que es
más fuerte que cualquiera?

¿Será en que en su
egocentrismo y narcisismo quiere
evitar que el anuncio de la
inversión de Tesla la dé el
gobernador de Nuevo León,
Samuel García?

Lo grave es que AMLO manda
una pésima señal que afecta la
imagen del país a nivel nacional e
internacional. Otro de sus
caprichos que ya generó
incertidumbre y eso es muy caro
a nuestro país.

Tesla, el daño está hecho
Manuel Díaz
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Infobae
El retrato de una de las musas

recurrentes en la obra del español
Pablo Picasso, Jacqueline Picasso,
su segunda esposa, se remató hoy
en una subasta en la casa
Christie’s de Londres por 16,89
millones de libras (19,26 millones
de euros, más de 20 millones de
dólares).

El lienzo Femme dans un
rocking-chair (Jacqueline), que
Picasso ejecutó en marzo de 1956,
fue la estrella de una sesión
dedicada de arte de los siglos XX
y XXI en la que también brillaron
obras de Paul Cézanne y Lucian
Freud, entre otros pintores.

Picasso conoció a Jacqueline
Roque en 1952 en la galería
Madoura, en la población
francesa de Vallauris, donde el
malagueño vivía en aquel
momento junto a la pintora
Françoise Gilot, con la que tenía
dos hijos. El español quedó
“inmediatamente impresionado
por su cabello negro y sus ojos
negros y almendrados”, según

describe el catálogo de Christie’s,
y apenas dos años después, tras
terminar su relación con Gilot,
Jacqueline pasó a protagonizar
numerosas de sus obras.

En los últimos momentos de su
relación con Gilot, a finales de
1953, Picasso la retrató en Femme
assise dans un fauteuil tressé, en
gris, una obra en tonos apagados
que hoy se remató también en la
capital británica por 5,32
millones de libras (5,96 millones
de euros).

En la subasta en Christie’s,
alcanzó 7,15 millones de libras
(8,16 millones de euros) el lienzo
de Cézanne L’Aqueduc du canal de
Verdon au nord d’Aix, uno de los
paisajes en los que el francés
desarrolló su personal estilo
posimpresionista.

“Aplicando los pigmentos en
una oleada de trazos regulares y
lineares, Cézanne convirtió su
visión del paisaje en una
meditación atemporal sobre los
ritmos y el orden de la
naturaleza”, describe la sala de
subastas.

También en clave naturalista, el
paisaje marítimo Scillonian
Beachscape de Lucian Freud fue
vendido por 4,60 millones de
libras (5,25 millones de euros),
mientras que la imagen de la
campiña francesa retratada por
Paul Gauguin en La Montagne
Sainte-Marguerite vue des
environs du presbytère alcanzó
1,92 millones de libras (2,19
millones de euros).

En una subasta paralela de arte
surrealista, celebrada asimismo
en Christie’s, tres lienzos de René
Magritte fueron los más
valorados de la sesión. Le retour,
una de las imágenes de pájaros
en vuelo que recorren la obra del
pintor belga, se remató por 6,12
millones de libras (6,98 millones
de euros), mientras que La
masque de la foudre, el retrato de
una mujer semioculta tras una
pipa, alcanzó 4,48 millones de
libras (5,11 millones de euros), y
Souvenir de voyage, una
interpretación surrealista de la
Torre de Pisa, 5,55 millones de
libras (6,33 millones de euros).

Un Picasso se vende
por más de 20
millones de dólares
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Por María Esther Beltrán
Martínez   
MÁLAGA, ESPAÑA.

Todo listo para que empiece la
26 edición del Festival de Málaga,
donde se darán cita la familia
cinematográfica de España,
Latinoamérica y  la Internacional
para disfrutar de más de 200
películas en sus diferentes
secciones (largometrajes de
ficción, documentales,
cortometrajes, series de TV, etc) y
una gran variedad de contenidos
y actividades paralelas para todos
los públicos. 

Juan Antonio Vigar, director del
Festival de Málaga, dio a conocer
los contenidos de la nueva
edición, informó que el comité de
selección ha visto 172
largometrajes españoles, 23
coproducciones y 224
latinoamericanos. “Esta visión
nos hace percibir que el talento
sigue siendo un motor
extraordinario para nuestro
sector. Pero nuestra percepción
del cine español también nos
demuestra que, en lo relativo a la
producción, los mimbres
industriales parecen ser ahora
más sólidos y diversos,
favoreciendo un mayor empleo,
incrementando la oferta y
planteando alianzas más
eficientes. Todo ello en base al
incremento exponencial del

consumo audiovisual en
plataformas y del dinamismo
demostrado por nuestros
productores tras los complejos
tiempos de la pandemia”. 

Este año la Sección Oficial;
España, Francia, Portugal, México,
Argentina, Perú y Colombia,
optan a las biznagas de plata de
esta sección, México con la
película Zapatos rojos. Además en
documental; Pedro, cortometraje;
K8 y Reflexiones coproducción
México y España.

En general la Sección Oficial
incluirá 22 películas, 20 de ellas a
concurso (12 españolas y 8
latinoamericanas), ya que las
películas de inauguración y
clausura están fuera de concurso.
A ellas hay que sumar 17
películas (11 españolas y 6
latinas) en sección Oficial no
competitiva bajo el nombre de
Málaga Premiere, en un conjunto
de trabajos que ha razonado
Vigar “merecen ser vistos y ganar
el aplauso del público, aunque no
puedan competir por las
limitaciones en número de la
propia Sección Oficial”.

Alguien que cuide de mí de
Elvira Lindo y Daniela Fejerman
inaugurará el Festival, que
clausura Como Dios manda de
Paz Jiménez, ambas fuera de
concurso.

Entre los títulos que se verán en

la sección oficial españolas son:
20.000 especies de abejas, de
Estíbaliz Urresola, Bajo terapia de
Gerardo Herrero, Una vida no tan
simple de Félix Viscarret, junto a
las latinas Empieza  El baile, de la
argentina Marina Seresesky y El
castigo, del chileno Matías Bize,
se suman las españolas: Matria,
de Álvaro Gago; Tregua(s), de
Mario Hernández; Els Encantats,
de Elena Trapé; Las buenas
compañías, de Silvia Munt; Sica,
de Carla Subirana; El fantástico
caso del Golem, de Juan González
y Fernando Martínez (Burnin’
Percebes); Unicorns, de Alex Lora;
La desconocida, de Pablo
Maqueda y Upon entry (La
llegada), de Alejandro Rojas y
Juan Sebastián Vásquez).

En la participación
Latinoamericana se encuentran:
Rebelión de José Luis Rugeles
(Colombia y Argentina); Saudade
fez morada aquí dentro, de
Haroldo Borges (Portugal);
Zapatos rojos, de Carlos
Eichelmann (México e Italia);
Desperté con un sueño, de Pablo
Solarz (Uruguay y Argentina); Las
hijas, de Katia G. Zuñiga (Panamá
y Chile) y La pecera, de Glorimar
Marrero (Puerto Rico y España).

En Málaga Premiere veremos: El
mundo de Nelsito, de Fernando
Pérez (Cuba); Conversaciones
sobre el odio, de Vera Fogwill y

Diego Martínez
(Argentina/España); El caso
Monroy, de Josué Méndez
(Perú/Argentina); Trigal, de
Anabel Caso (México); La
hembrita, de Laura Amelia
Guzmán (República Dominicana)
y La barbarie, de Andrew Sala
(Argentina).

Se suma al festival la sección
Mosaico, Premieres
Internacionales, donde podremos
disfrutar de películas no
latinoamericanas que han
cosechado importantes premios
en festivales y que aún no han
sido estrenadas en España. Son 6
títulos de Japón, Argelia, Francia,
Italia, Túnez, Luxemburgo y
Bélgica. Una forma de dar aún
una mayor dimensión

internacional a nuestro festival.
En cuanto a los homenajes, el

Premio Málaga-Sur será para la
actriz Blanca Portillo; el Premio
Ricardo Franco-Academia de Cine
será para script Yuyi Beringola; el
Premio Málaga Talent-La Opinión
de Málaga, para Carla Simón; el
Premio Retrospectiva-Málaga Hoy
irá para el director andaluz
Alberto Rodríguez y la Biznaga
Ciudad de Paraíso, para los
imprescindibles del cine español,
será para Raphael. El Festival
homenajeará a los directores
recientemente fallecidos Agustí
Villaronga y Carlos Saura y al
artista Fernando ‘Estrella’, icono
pop y de la escena LGTBIQ+, este
último en colaboración con la
muestra Torremolinos Cinema.

México vuelve a participar en el
Festival de Málaga en Sección
Oficial, Documental y otras 
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Zendaya se ha convertido en
una de las actrices favoritas del
cine y la televisión, gracias a que
ha sido reconocida con diferentes
premios como: los Golden Globes,

los Emmy y los SAG Awards. Si
quieres saber cómo ha sido su
desempeño en la pantalla, aquí te
presentamos algunas
producciones de las que ha sido
parte.

Spider-Man

Probablemente Zendaya es
reconocida por su participación
en la trilogía de Marvel, ya que
conforma el elenco de Spider-
Man: Homecoming (2017), Spider-
Man: Lejos de casa (2019) y
Spider-Man: No Way Home (2021)
en donde ha dado vida a Michelle
Jones, la pareja sentimental de
Peter Parker.

Si quieres ver estas películas,
podrás hacerlo a través de
Disney+.

El gran showman (2017)
Esta cinta trata sobre Barnum

(Hugh Jackman), un hombre que
acaba de perder su empleo y
decide embarcarse en un increíble
proyecto para crear el mejor
espectáculo circense del mundo.
Aquí podemos ver a Zendaya en
el papel de Anne Wheeler, una
estrella que se suma a los
atractivos del circo de Barmun.

Esta cinta la encontrarás en
Disney+.

Malcolm & Marie (2021)
Cuando el cineasta Malcom

(John David Washington) regresa
a casa con su novia Marie
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(Zendaya) para esperar las
reacciones de los críticos sobre su
más reciente película, la relación
entre ambos sufre un desbalance
debido a que ciertas revelaciones
empiezan a florecer.

Si quieres ver Malcolm & Marie
la encontrarás en Netflix.

Dune (2021)
Cuando la familia Atreides

decide hacerse cargo de Arrakis,
el planeta en el que se encuentra
la sustancia más codiciada del
universo, la vida de Paul
(Timothée Chalamet) y de los
suyos se verá seriamente
amenazada. En esta película
Zendaya interpreta a Chani
Kynes, la pareja del heredero de
Arrakis.

Descubre qué sucede en esta
historia por medio de HBO Max.

Euphoria (2019)
Euphoria sigue la pista de un

grupo de adolescentes que están
sumergidos en un mundo
fatídico, en el que intentan luchar
contra sus propios monstruos
para hacerle frente a un nuevo
futuro. En esta serie Zendaya
interpreta a Rue, una joven que
busca su propio lugar en el
mundo.

La serie cuenta con dos
temporadas y se encuentra
disponible en HBO Max.
Recientemente el periodista
especializado Matthew Belloni
reveló que la actriz Zendaya ha
cerrado un nuevo acuerdo con
HBO Max y cobrará un millón de
dólares por cada capítulo que
tendrá lugar en la tercera
temporada.
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HBO Max, servicio de streaming

que ha ganado mucha
popularidad en los últimos años
gracias a series como Euphoria y
recientemente The Last of Us,
subirá el precio de su suscripción
en México de 149 pesos al mes a
179 pesos al mes, un aumento de
20.1%.

Quienes accedieron a la
promoción del 50% de descuento
mantendrán sus condiciones
actuales de precio, lo que significa
que en lugar del precio
promocional de 74.50 pesos
ahora pagarán 89.50 pesos. Esto
marca el primer aumento de
precio para el plan mensual de
HBO Max en México desde que se
introdujo en junio de 2021. Estas
nuevas condiciones comenzarán
a aplicarse a partir del 30 de
marzo de 2023.

A pesar de la posible desilusión
entre muchos usuarios, el motivo
de la subida de precios es
justificable. HBO Max ha
realizado importantes
inversiones para desarrollar
nuevos contenidos y adquirir los
derechos de títulos populares,
gastos que repercuten al
consumidor. De acuerdo con The
New Yorker, la primera
temporada de The Last of Us
costó hasta 100 millones de

dólares, mientras que la primera
temporada de la serie de House of
the Dragon significó una
inversión de 200 millones de
dólares.

En abril de 2022, Discovery
cerró un acuerdo de 43,000
millones de dólares para
fusionarse con Warner Media de

AT&T, en una operación que puso
los servicios de streaming HBO
Max y Discovery+ bajo el control
de la recién creada Warner Bros.
Discovery. HBO Max, casa de
series como White Lotus y Game
of Thrones, en conjunto con
Discovery+, sumaron 1.1
millones de suscriptores en el

cuarto trimestre para terminar
2022 con un total de 96.1
millones en todo el mundo. 

Mientras que HBO Max ha
aumentado sus precios de
suscripción, Netflix los ha
reducido en algunas regiones.
Este mismo mes, Netflix anunció
una reducción de precios en más

de 100 regiones, como Venezuela,
Ecuador, Indonesia, Malasia, Libia
e Irán. Este movimiento es un
evidente intento de competir con
otros servicios de streaming en
estos mercados y atraer a más
usuarios. Aún no se ha informado
si esta reducción de precios se
extenderá a México.
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HBO Max sube su precio en
México, ¿cuánto pagarás ahora?
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Surgieron los
campeones de la
primera etapa de este
certamen 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Los amantes del tenis en

Durango disfrutaron de una
emocionante competencia
durante la primera Etapa del
Circuito Interclubes, que se llevó
a cabo en el Club Campestre.
Jugadores de diversas categorías
demostraron su habilidad en la
cancha y dejaron en claro que el

tenis sigue siendo uno de los
deportes favoritos en la capital.

DESARROLLO
En la categoría Desarrollo "B",

Eugenia Karam Campuzano, del
Club Campestre obtuvo el primer
lugar en individuales, mientras
que David Enríquez, también del
Club Campestre, ocupó el
segundo lugar. En la categoría
Desarrollo "A", Santiago Romano,
del Club Campestre se llevó el
primer lugar en Individuales y
Diego Bernal, también del
Campestre, el segundo lugar.

CATEGORÍA D

En la categoría "D", Pablo
Nevarez, del Club Campestre se
convirtió en el campeón de
Individuales, mientras que
Patricio Romano, del Club
Campestre ocupó el segundo
lugar. En la competencia de
Dobles, Arturo Nevarez y Diego
Jacobo, del Club Campestre se
llevaron el primer lugar, mientras
que Patricio Romano y Franco
Díaz de León, del Campestre,
obtuvieron el segundo lugar.

CATEGORÍA C
En esta categoría, Renata Flores

del Club Campestre ganó el
primer lugar en individuales, Lia

Anaya, del mismo club se llevó el
segundo lugar. En la competencia
de dobles, Camila Herrera y Ruth
Domínguez, del Olympia
obtuvieron el primer lugar, Leslie
Cussin y Lia Anaya se llevaron el
segundo lugar.

CATEGORÍA B
En la categoría "B", Alejandro

Orozco, del Club Campestre ganó
el primer lugar en individuales,
mientras que Victoria Garza,
también del Campestre ocupó el
segundo lugar. En la competencia
de dobles, Alejandro Orozco y
Evaristo Roldán del Club
Campestre se llevaron el primer
lugar, mientras que Alma Fiscal y
Constanza Olvera, del Club
Campestre, obtuvieron el
segundo lugar.

CATEGORÍA A
En esta categoría, José de Jesús

González se convirtió en el
campeón de individuales,
Armando Ávila, ocupó el segundo
lugar, ambos del Club Campestre.

En la competencia de dobles,
Santiago Cardosa y Romina Ruiz,
del Campestre se llevaron el
primer lugar, por su parte, José
Ramón Domínguez y Rodrigo
Bernal, del Club Campestre-
Olympia obtuvieron el segundo
lugar.

AA
Finalmente, en "AA", Gael Pérez

del Club Campestre se llevó el
primer lugar en individuales,
mientras que Luis Fernando
Morales, también del Club
Campestre, ocupó el segundo
lugar. En la competencia de
dobles, Luis Bernal y Luis
Fernando Morales, ambos del
Club Campestre se llevaron el
primer lugar, Jorge Montenegro y
Tomás Rosales, del Olympia
obtuvieron el segundo lugar.

En resumen, la competencia fue
una muestra del talento y la
pasión por el tenis de los
jugadores del Campestre. Los
ganadores demostraron su
habilidad en la cancha.

GGaannaaddoorreess  eenn  eell
CCiirrccuuiittoo  IInntteerrcclluubbeess  
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FUTBOL AMERICANO

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Tazón Pacífico organizado,

por la Liga Extrema de Fútbol
Americano (LEXFA) en
colaboración con Miguel Millán,
presidente de la zona pacífico de
dicha liga, se llevó a cabo
recientemente en Sinaloa y contó
con la participación de cuatro
equipos, entre ellos las Lobas de
la Universidad Autónoma de
Durango (UAD).

EL TORNEO
Este torneo por invitación fue

una oportunidad para que los
equipos de diferentes estados se
enfrentaran en un ambiente
competitivo y pusieran a prueba
sus habilidades en el campo. La
UAD Lobas demostró su destreza
y talento, ganando sus tres
partidos previos a la final, contra
escuadras de Coahuila,

LLoobbaass  ddoommiinnaann
eell  PPaaccííffiiccoo  
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FUTBOL AMERICANO

Chihuahua y una selección de
Sinaloa.

DOMINANTES
UAD Lobas arrasó en los tres

primeros partidos, ganando
contra Coahuila con marcador de
42-0, Chihuahua 35-0 y Sinaloa 6-
0. En la final se enfrentaron a la
Selección de Sinaloa, un equipo
con gran experiencia en torneos
regionales, quienes fueron un
rival digno para las Lobas.

LA FINAL 
Sin embargo, la UAD Lobas

demostró una vez más su
habilidad en el campo y logró

obtener la victoria en la final con
un marcador de 21-6, con el
apoyo de sus fans y la emoción
del momento. Fue un logro
importante para las Lobas, que se
destacaron por su juego en
equipo, habilidades individuales
y estrategias inteligentes.

LAS JUGADORAS 
Una de las jugadoras más

destacadas fue Valeria Morán,
mariscal del campo, quien fue
nombrada Jugadora del Partido.
Además, otras jugadoras
contribuyeron a la victoria con
anotaciones clave, como Jimena
Zaldívar, Naomi Jiménez, Yazmín

García  y la propia Valeria Morán.

UNA GRAN EXPERIENCIA 
Para las Lobas de la UAD, el

Tazón Pacífico fue una
experiencia enriquecedora y una
oportunidad para enfrentarse a
equipos de otras regiones, lo que
les permitió mejorar su técnica,
conocer a otros jugadores y crecer
como equipo. Este logro es un
reconocimiento al esfuerzo,
dedicación y pasión que el equipo
pone en cada entrenamiento y
partido, y estamos seguros de
que continuarán representando a
su universidad con orgullo y
excelencia en futuros torneos.
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FUTBOL

Segunda derrota
consecutiva y se
hunde en la tabla 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Expansión MX

continúa su curso y en la jornada
9 se enfrentaron en el Estadio
Guaycura el Atlético La Paz y los
Alacranes de Durango. Un partido
importante para ambos equipos,
que buscaban sumar tres puntos
para acercarse a la zona de
clasificación. El Atlético La Paz
venía de perder contra de Leones
Negros, mientras que los
Alacranes de Durango llegaban
de una derrota ante los Venados
de Yucatán.

EL PARTIDO
El partido comenzó y ambos

equipos buscaron imponer su
estilo de juego. El Atlético La Paz
tuvo un buen comienzo y al
minuto 16 logró abrir el marcador
con un gol de Kristian Álvarez,

quien remató de cabeza tras un
centro desde la banda izquierda.
Los Alacranes de Durango
intentaron reaccionar y tuvieron
algunas llegadas peligrosas, pero
no pudieron concretar.

LA REACCIÓN
En el segundo tiempo, los

Alacranes de Durango salieron
con una actitud más ofensiva y
tuvieron algunas oportunidades
para empatar el partido. Fue
hasta el minuto 67 que lograron
el gol del empate, gracias a un
cabezazo de William Guzmán
tras un centro desde la banda
derecha. El gol le dio un impulso
a los visitantes, que buscaron el
gol de la victoria.

LA DERROTA 
Sin embargo, el Atlético La Paz

no se dejó intimidar y al minuto
77 logró el gol de la victoria
gracias a un remate de cabeza de
Ulises Jaimes, quien aprovechó
un centro desde la banda derecha
para darle la victoria a su equipo.

Los Alacranes de Durango
intentaron reaccionar, pero no
pudieron concretar y el partido
terminó con un marcador de 2 a
1 a favor del Atlético La Paz.

COMO QUEDAN
Con esta victoria, el Atlético La

Paz suma 10 puntos y se
mantiene en la decimo segunda
posición de la tabla general. Por
su parte, los Alacranes de
Durango suman su segunda
derrota consecutiva y se
mantienen en la posición 16 con
7 unidades. El próximo partido de
los Alacranes de Durango será en
casa ante los Dorados de Sinaloa,
en un partido crucial para
mantenerse con posibilidades de
clasificar a la liguilla.

En resumen, el partido entre el

Atlético La Paz y los Alacranes de
Durango fue emocionante y
disputado de principio a fin.
Ambos equipos mostraron su
calidad y buscaron el gol en todo
momento. El Atlético La Paz logró
imponerse gracias a su buen
juego aéreo y a la solidez
defensiva, mientras que los
Alacranes de Durango intentaron
reaccionar en todo momento,
pero no pudieron concretar las
oportunidades que tuvieron. Un
partido emocionante que dejó
claro que en la Liga de Expansión
MX cualquier equipo puede
ganar.

TTooddoo  mmeennooss  PPaazz
eenn  AAllaaccrraanneess  
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Promoverán
diputados
panistas plan a
favor de la
economía familiar 

DURANGO, DGO.
Como parte de la agenda

legislativa que impulsarán a
partir del recién iniciado periodo
ordinario de sesiones, los
diputados integrantes del Grupo
Parlamentario del PAN
presentarán un plan
antiinflacionario.

Explicó que cada diputado de la
bancada que coordina, presentará
iniciativas para atender temas
fundamentales para los
duranguenses, como el campo, la
ganadería, la legislación electoral
y la fiscalización de recursos
públicos.

Así lo dio a conocer el diputado
Alejandro Mojica Narváez,
coordinador del GPPAN y
presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política
del Congreso del Estado al hacer
alusión a los temas que
presentarán los diputados
panistas en la cámara local.

Abundó que se analiza la
posibilidad de establecer un
respaldo para que todos aquellos
trabajadores y trabajadores que
ganan menos de tres salarios
mínimos, puedan tener en épocas
de alta inflación, un apoyo
durante cuatro meses para
salvaguardar la economía de la
familia.

“Los temas que queremos
discutir en el Congreso son los
que le interesan a la gente, los
que le aquejan día a día como el
aumento a los precios de la
canasta básica, de la luz y el gas;
por eso en Acción Nacional
tenemos un plan antiinflacionario
que va de lo nacional a lo local y
que presentaremos en este
periodo de sesiones”, dijo Mojica
Narváez.
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